

令和6年度 第2回 郡上有線テレビ放送運営及び番組審議会議事録

- 【開催日時】 令和7年3月25日（火）  
午後1時30分～午後3時00分（1時間30分）
- 【開催場所】 郡上市役所本庁舎 4階大会議室
- 【出席者】 委員：上村強（会長）、酒井裕子（副会長）、三浦優樹、  
新井紗己子、中村千鳥  
欠席委員：芝野教恵、遠藤佳織、萱場さやか  
郡上市：河合市長公室長、桑田情報課長、茂住係長  
指定管理者：稲葉社長、原総務部長、原管理課長、稲葉制作課長、  
和田係長

---

1. 開会（情報課長）

2. あいさつ（市長公室長）

皆様こんにちは。本日はお忙しい中お集まりいただきまして、ありがとうございます。日頃から郡上ケーブルテレビの自主放送番組に対して、関心をもって見ていただきまして本当にありがとうございます。この会議は、ケーブルテレビの番組の向上・改善を目的に開催しておりますが、ご視聴をいただいている皆様の声は何よりの改善に役立つものでございますので、本日は忌憚のないご意見を頂戴できればと思います。また、委員の皆様は任期はこの3月末で終わりということになります。このメンバーでご審議いただくのは今回が最後となりますが、どうぞよろしくお願いいたします。

3. 報告事項

会長	報告事項についての説明を求める。
指定管理者	(1) ケーブルテレビの加入状況について [資料 1-1] (2) 自主放送番組の制作実績について [資料 1-2] (3) 視聴者アンケートの結果について [資料 1-3] について説明
会長	質疑応答等につきましては、事務局からの説明が終了した時点でまとめて行いたいと思います。

4. 協議事項

会長	協議事項（1）（2）についての説明を求める。
----	------------------------

指定管理者	<p>(1) 令和7年度ケーブルテレビ事業予算及び事業計画(案)について 〔資料2-1・2-2〕</p> <p>(2) 自主放送番組編成計画(案)について 〔資料2-3〕 について説明</p>
会長	<p>これまで事務局から説明のあった報告事項と協議事項について、委員の皆さんのお気づきの点や質問等がありましたらお願いします。</p>
委員	<p>(意見なし)</p>
会長	<p>協議事項(3)について説明を求める。</p>
指定管理者	<p>※番組の視聴及び指定管理者から説明</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・郡上の四季特別編 空から郡上を見てみよう</li> <li>・郡上トピックス</li> </ul> <p>「2025全日本ジュニアスキー選手権大会・スノーボード競技」</p>
会長	<p>2つの番組をご覧いただきましたので、これより委員の皆さんからのご意見等をいただきたいと思います。</p> <p>全日本ジュニアスキー大会・スノーボード競技については、地元からも選手として出場しておられましたが、最近はオリンピックをはじめ世界的な大会で日本人選手が活躍しておりますので、ケーブルテレビの番組で取り上げることで、子供たちも色々なスポーツに挑戦してみようという気持ちになることに繋がると思います。</p>
委員①	<p>私はスキーやスノーボードは全く経験がありませんが、番組にあったような全国大会が郡上の中で開催されていることがすごいことだと思いました。映像にあった大会会場のハーフパイプもオリンピックのテレビ中継で見たことがありましたが、今回の番組の中で、あのような画角では見たことがなかったので、あんなに傾斜がついていることに大変びっくりしました。</p>
委員②	<p>少子化で子供が少なくなる中で、今回の視聴した郡上トピックスのような子供を中心に上げられている番組は大変興味をもって見ることが出来ますので、今後も番組で取り上げていただきたいと思います。</p> <p>和良地区については毎回同じスタッフの方が取材に来ていただいており、顔馴染みのような感じになっていて、子供たちもリラックスしてインタビュー等を受けられているようなので、こういった点も地元のケーブルテレビの良さなんだと思います。今後も続けていただきたいと思います。</p>
委員③	<p>郡上トピックスを普段から視聴していますが、私も映像制作の仕事を</p>

しているのです、スタッフの方の大変さをご苦勞がわかります。大変お疲れ様です。郡上ではウィンタースポーツをやっている子供がたくさんいますので、子供たちに向けた番組を作ると良いと思います。予算の都合もあるかとは思いますが、一人の子供に焦点を置いたドキュメンタリー番組なども検討しては如何でしょうか。

委員④

全国大会出場選手の激励会や報告会が郡上トピックスで頻繁に取り上げられていますが、地元の選手がそういった大会に出られることは話題性が高いので、今後も取り上げていただきたいですし、テレビで放送されることで、周りの方にも知っていただけるいい機会となりますので、今後も続けていただきたいです。

会長

郡上市ではスキーやスノーボードの大会やスクールなどが盛んに行われていますが、若い人にも更に興味を持っていただきたいと思えます。せっかく郡上トピックスで取り上げられていますが、若い人たちはなかなかテレビを見ないと感じています。放送の時間帯はどうでしょうか。現状の午後7時から放送時間帯で見ただけでいますか。

指定管理者

午後7時からの時間帯で見ただけでいるかという、予想にはなっていますが、他のチャンネルを視聴していることが多いのかなと思います。

会長

現在の放送スケジュールで、午前9時からと午後3時から子供たちは学校があるので、視聴してもらうことは難しいと思いますがどうでしょうか。

指定管理者

郡上トピックスについては、サブチャンネル(122ch)でも時間帯をずらして放送しており、午後5時30分等からの放送もあります。サブチャンネルを選局いただけるかという壁はありますが、時間を分散させて放送し、様々な時間帯で視聴いただけるようにしております。

会長

郡上市では剣道や相撲についても育成に力を入れており、県大会や全国大会で選手が活躍しておりますので、今後も引き続き番組で取り上げていただきたいと思えます。

委員④

市内小中学校の卒業式で、コロナ禍の時期は保護者も会場に入れなかったりということがあり、テレビで放送すれば家族の方も様子が分かるといった話がありました。郡上市内全部の学校を取材することは数が多いので、人材や機材の関係で難しいとは思いますが、少しずつでも放送いただけると番組を見ていただけるきっかけになると思えます。

指定管理者

コロナ禍に一部の学校で卒業式を放送した実績はあります。スタッフ

数の問題もありますが、基本的に取材の依頼があれば放送することとしています。今年については、学校からの取材依頼がありませんでしたので放送はしておりません。また、市内の小中学校を全て取材することは人財的に不可能であるため、中学校のみを取り上げる等、今後検討して参ります。

会長 卒業式の様子を、保護者の方が撮影したものをケーブルテレビで放送することは可能でしょうか。

指定管理者 技術的には可能ですが、番組で放送するにあたって、きちんと取材に行かせていただいて、編集したものを放送するべきであると考えています。ただし、スポーツの大会で取材スタッフの都合がつかないときに、競技団体の方から映像を提供いただいて放送する場合もありましたので、そういった方法も考えていきたいと思えます。

委員③ 市が整備したケーブルテレビということで、真面目なコンテンツばかりになっていると感じています。一部の番組でもいいのですが、真面目な方向性を少し変えることは難しいでしょうか。視聴率は大切だと思います。また、せっかく作った番組をケーブルテレビで放送するだけで終わるのでは勿体ないと思えます。せっかくですのでネット配信をしたらどうでしょうか。私は以前に少しだけ他局のケーブルテレビ会社の手伝いをしたことがあり、お年寄りのカラオケ大会を放送したことがあります。そういった内容の番組も放送してもらえると興味をもって見ていただけるのではないのでしょうか。その他にも郡上市内の居酒屋の様子を取材して放送するとか、もう一步市民生活に踏み込むような番組作りをしていただけたらと思えます。

指定管理者 番組のネット配信については、一部の番組については実施していますが、基本的に製作費についてはご加入者からの利用料金で賄っていますので、自主放送番組についてはケーブルテレビのご加入者向けのサービスであると思えますので、全ての番組をインターネット上で公開することは考えておりません。

委員② 先程のご意見や、加入者アンケートの結果の中にもありましたが、お店の情報をテレビで見たいという意見はあると思えます。私の地区でも数年前から様々な飲食店が出来てきており、市外のお客さんがSNSで見て来店されているようですが、意外に市内の人がそのお店を知らないことが多いのではないかと思います。ケーブルテレビで紹介してお店の雰囲気等がわかれば、市内の人もお店に行ってみようと思えますし、番組としても見ていただけるのではないかと思います。

会長 市内のお店も協力してくれると思えますので、郡上のお店を盛り上げ

ていただけたらと思います。郡上市でフリーペーパーのような冊子がありますが、そういった中で取り上げられている店舗などを紹介していただくと良いかと思います。

委員①

今までのご意見やアンケート結果にもあったように、お店情報を知りたいというご意見はよく聞きます。ケーブルテレビで情報発信いただければ多くの方がご覧になれるのではないかと思います。先程のお話にもありましたが、SNSで情報を入手する人が多いと思いますが、SNSを利用されない方もみえますので、そういった方に向けてケーブルテレビの放送で情報発信できると良いと思います。ほっとすぽっと郡上という番組があると思いますが、こちらはこういった基準で放送内容を決めてみえるのかお聞きしたいです。

指定管理者

ほっとすぽっと郡上については、郡上トピックスで取り上げた2分から3分間の話題の中で、芸能発表会や講演会等の皆さんに長時間見ていただける内容を取り上げて放送しています。

会長

先程からご意見のあるお店紹介のような番組は実現できる可能性はありますか。

指定管理者

製作スタッフの人数に限りがあり、すぐに回答はできませんが、ご意見やアンケート結果にも出ておりますので、お店の宣伝と紹介のバランス等も考えつつ検討したいと思います。

会長

郡上元気人という番組がありますが、2週間から3週間くらい同じ番組が流れているかと思いますが、少し長いのではないのでしょうか。

指定管理者

基本的には2週間毎に更新をしていく計画ですが、取材相手とのスケジュール調整の関係で最大3週間同じ番組になる時もあります。4週間同じ番組にならないように努力はしているところです。

会長

楽しみにしている方が多い番組だと思います。スタッフの人数や予算的なこともあり、ケーブルテレビ局を運営していくことは大変だとは思いますが、よろしくお願いします。市職員の方からは何かございませんか。

市長公室長

子供さん中心の番組を作られると良いといったご意見をいただきましたけども、私もそういった番組作りができていけばと思っています。中学生・高校生を対象に市民協働センターでGood郡上プロジェクトという取り組みを実施しており、その中で高校生が音楽フェスを自分たちで開催するということとなりました。そういった取り組みを準備段階からポイントごとに取材をして1つの番組を作ったら面白いものがで

きるのではないかと考えています。子供たちが自分たちで企画して、自分たちで作りに上げていくといったものを、準備段階を含めた過程を含めて取材し、放送できると良い番組なるのではないかと思います。

指定管理者

ただいま市長公室長からお話のありました件については、昨日その団体から連絡があり、イベントの告知を実施したいといったお話と、8月頃に音楽フェスを開催予定であることをお聞きしました。ドキュメンタリー番組はこれまで制作実績がありませんが、今回は良い機会ですので制作に挑戦しようと考えていたところです。

会長

番組制作をボランティアでお手伝いいただけるような人はいないのでしょうか。

指定管理者

番組制作については、ある程度知識が必要となります。撮影に関しては、ただ撮影しただけでは編集の際に困ってしまったり、先程お話のあったような、取材の際の人間関係が必要になってくるため、ボランティアでお手伝いいただくような人材は見つけるのが難しいのが現状です。

会長

テレビの取材があると、取材を受けられる方は皆さん盛り上がりすぎるかと思いますが、それが全て放送できるとは限らないですね。

指定管理者

郡上トピックスでは、インタビューに答えてくれた方等に関しては極力全て放送するように心がけて番組制作をしております。取材に応じたのに放送されなかったといった事のないように心掛けています。

会長

それでは今回の審議会を総括して指定管理者の稲葉社長より一言お願いします。

指定管理者  
代表

本日はお忙しい中ありがとうございました。郡上ケーブルテレビの指定管理者として、頂いたご意見等を参考に、皆さんに視聴いただける番組作りを考えていきたいと思っています。今年は大雪でしたが、郡上ケーブルテレビへの大きな影響はありませんでした。10年程前までは、ケーブルは切れるから無線のほうが良いのではないかという話がありましたが、有難いことに大雪になってもケーブルが切れるという事故はありませんでしたので、有線よりも無線が良いのではないかという問題は、ある程度説明ができるのではないかと考えています。郡上ケーブルテレビのサービスを実施しているエリアで、民間の通信事業者が競争相手としてサービスを提供しておりますが、まとまった加入の見込めるエリアだけを対象として戦略的に営業をされております。郡上ケーブルテレビでは郡上市内において隅々まで同等の通信環境が提供できることを誇りに思っています。この郡上の中で市民の皆様にもそういったこともご理解いただきながら、今後ともご支援をいただきたいと思います。

今回の審議会では、自主放送番組に関して、様々なご意見をいただき、行き届かなかったところもあったかと思いますが、今後スタッフを含めて話し合っ改善をしていきたいと思ひます。人口減少でケーブルテレビの加入者がだんだんと減っているところもありますので、そういったことも考慮しながら、今後どのように郡上市のためにケーブルテレビをどうしていくべきなのかを考えながら引き続き運営を行っていきたく思ひます。本日はありがとうございます。

会長

以上をもちまして、議事の方は終了させていただきたいと思ひます。委員の皆さまには円滑な進行にご協力いただきましてありがとうございます。

## 6. 閉会